

Aller à la rencontre de l'autre et se mettre à son écoute

Notre Vision nous engage à prendre chaque personne au sérieux dans sa réalité quotidienne et à partager la quête humaine face aux mystères de la vie et de la foi. Il est important de considérer avec attention chaque être dans son individualité, avec ses espoirs, ses inquiétudes et ses faiblesses et d'intégrer aux entretiens l'expérience de la foi telle qu'elle est relatée par les textes bibliques.



 **Stefan Ramseier**
chef du département Paroisses et formation

Partout en Europe les Eglises doivent repenser leur travail et s'adapter à la nouvelle donne. Au sein d'une société en mutation, la posture qu'adopte l'Eglise à l'égard de l'être humain est absolument centrale. Aujourd'hui, l'autodétermination est une valeur importante. Nombreux sont celles et ceux qui se sont distancés des institutions et des autorités et qui ne sont prêts à entamer le dialogue que s'ils se sentent reconnus en tant que sujets à part

entière, que s'ils se sentent considérés et pris au sérieux. Cela me rappelle les rencontres de Jésus: Jésus est allé à la rencontre de ses contemporains, les abordant à partir de leur univers de référence propre; il a souffert, festoyé, prié avec eux. La Vision de notre Eglise – «Animés par Dieu. Engagés pour les humains» – repose sur cette idée. Celui qui se sent obligé à l'égard de son prochain, va inmanquablement se tourner vers l'autre en lui demandant: Toi, qu'est-ce qui te met en mouvement? Qu'est-ce qui est important pour toi? Que cherches-tu? La personne qui est mue par Dieu trouve des réponses dans la foi: que nous dit-elle sur les questions des hommes et des femmes d'aujourd'hui? Elle nous invite à aller à la rencontre de nos frères et sœurs en humanité dans le respect de leurs espoirs, de leurs inquiétudes, de leurs manques; à les prendre au sérieux; à nous interroger avec eux sur les mystères de la vie et de la foi. Cette attitude est déterminante. Chaque être humain est un projet unique de Dieu.

Comme beaucoup n'assistent plus ou peu aux événements ecclésiaux, l'Eglise est appelée à proposer des offres de rencontre à bas seuil dans des espaces-temps dédiés et en ciblant des intérêts particuliers. Durant l'année sous revue, la mission a été relevée avec brio. La Nuit des églises, le 25 mai, fut à coup sûr l'un des événements majeurs de l'année pour les Eglises réformées Berne-Jura-Soleure, permettant de toucher une population qui met rarement les pieds dans les temples: plus de 10'000 personnes ont répondu présent grâce à l'engagement de près

de 100 paroisses du territoire ecclésial pour faire vivre ces festivités décentralisées (cf. ENSEMBLE, août 2018, www.refbejuso.ch/ensemble/2018_08/).

Notre bar ambulante «Unfassbar», que j'ai déjà présenté dans le rapport d'activité de l'année dernière, a continué d'enchaîner les belles rencontres, de susciter des discussions passionnantes et d'avoir un écho médiatique aussi positif qu'étonnant. Le Synode a également reconnu l'importance de projets de ce type. Il a renouvelé à une large majorité son soutien financier au projet «Bar de l'improbable» pour les années à venir.

Il faut encore mentionner la Metalchurch et sa participation, pour la première fois et sur invitation, au Greenfieldfestival d'Interlaken. Le projet a pris la forme d'une buvette de la rencontre, avec le pasteur Samuel Hug aux commandes. Faisant partie moi-même de l'équipe Accompagnement spirituel de cette buvette de la rencontre, j'ai constaté que la présence de l'Eglise était accueillie favorablement et intéressait les organisateurs du festival et de nombreux jeunes. L'équipe a accueilli un peu plus de 400 festivalières et festivaliers. La durée des échanges était très variable et quelques cas particulièrement sensibles ont nécessité des interventions d'urgence intensives. «Cool que vous soyez là!»: ces mots, nous les avons souvent entendus en guise d'au revoir. Le nombre de réactions positives me montre que nos contemporains apprécient une Eglise qui va à leur rencontre, qui est à leur écoute, qui se met à leur niveau. ■